

11/6(日)わたらせ交流会に行こう！！

館林市立第九小学校だより 第7号

みのり

令和4年10月31日 発行者 新島 邦彦



〈 人権集中学習で豊かな心を育てています 〉

第6号でお知らせいたしました、今月18日から31日までの予定で、人権学習に取り組んでいます。そのスタートの日、18日の朝会で、人権についてお話をさせていただきました。人権とは、「人々が幸せに生きていくための権利である」ことを押さえて、人権に関するクイズを3問ほど出しました。そして、「皆さんには、心のバリアフリー」も大切にしてほしいことをお願いしました。内容は、以下の通りです。

今朝は、「バリアフリー」ということについて、お話をします。皆さんは、「バリアフリー」という言葉を聞いたことがありますか。どのような意味か知っていますか。

「バリア」は英語で、「さまたげとなっているかべ」を意味しています。また、「フリー」は、「自由にできる」という意味です。ですから、「バリアフリー」とは、「かべを取りはらって自由にすること」を表します。ここでいう「かべ」とは、私たちが生活していくうえでの困ることや不便なことを意味しています。

こんな話を聞いたことがあります。車いすを利用している方の経験としての話です。30年くらい前は、車いすで電車に乗り込もうとすると、大きなスペースが必要であったり、乗り降りに時間がかかったりして、駅員や乗客の方からの冷たい視線を感じ、周りに謝りながら乗車していたとのことでした。それが最近では、駅員の方からは、「車いすにもかかわらず電車を利用していただきありがとうございます」と感謝されたり、乗客の方からは積極的に乗り降りの手伝いをしてくれたりする、とのことでした。とてもうれしい話ですね。まだまだ十分とは言えませんが、皆さんの生活する社会が確実に変わってきている、人の心が変化しているということなのでしょう。つまり、「心のバリアフリー」も必要だということだと思います。

皆さんが生活する中では、楽しいことばかりでなく、つらいことや落ち込むこと、時には競わなければならないこともあります。そんな中でも、皆さんが得意なことを伸ばしあって、苦手なことを補い合うような、そんな心の土台があると安心できるような気がします。

人は、誰でも強さや弱さ、得意なことや苦手なことを持っていると思います。また、学校には、たくさんの仲間がいて個性があふれています。皆さんは、そのような中で、様々な経験をして自分の心を育てているのです。まさに、小学校は、心の土台づくりにふさわしい場ですね。

第九小学校の児童は、自分自身の個性を大切に、仲間の個性も大切に生活できる素敵な子どもたちです。自然とみんなでサポートし合う心が育ちそうですね。

皆さんには、ぜひ、心のバリアフリーを目指してほしいです。そのためにも、これが

らもたくさんの仲間と関わって、たくさんの経験をして、心を鍛えてください。

以上、長文、失礼しました。引き続き、子どもたちの健やかな成長のために手を携えていけますよう、よろしくお願いいたします。

〈11月の主な行事予定〉

1日(火) ・2年生まち探検(渡瀬駅)	14日(月) ・学校公開による振替休業日
5日(土) ・わたらせ展覧会作品展示最終日 (10/31～：渡瀬公民館)	15日(火) ・中期指導主事訪問日(A5 14:40 下 校予定)
6日(日) ・わたらせ交流会(渡瀬公民館)	16日(水) ・2年生まち探検(渡瀬公民館)
7日(月) ・5年生校外学習(SUBARUほ か)、委員会	17日(木) ・読み聞かせ、学校運営協議会
8日(火) ・青少年非行防止と健全育成標語表 彰式(5・6年クラス) ・2年生まち探検(足次駐在所)	19日(土) ・学校公開日、引き渡し訓練
9日(水) ・4年生足尾学習	21日(月) ・家庭学習集中期間(~27日)、ク ラブ
10日(木) ・持久走チャレンジ(②高・③低・④ 中) ※予備日 11日(金) ①中・ ②高・③低	22日(火) ・児童集会(給食)、2年生まち探検 (地域の施設)
12日(土) ・市小中美術展(市文化会館~14 日)	24日(木) ・児童集会(感謝の集い)、6年生食 に関する指導
	28日(月) ・クラブ
	29日(火) ・人権集会(作品発表)、 ※人権作文発表(29・30 給食時)

〈 たくさん収穫しました 〉

10月21日、コンバインによる機械刈りの後、5・6年生が鎌を片手に手刈りを行いました。6年生は昨年度の経験を生かし、5年生はおっかなびっくりでしたが、汗を流しながら順調に作業を行いました。保護者や地域の皆さんにもお手伝いをいただきました。ありがとうございました。11月6日は、わたらせ交流会において、5年生がお米の販売体験を行います。皆様のご来場をお待ちしております。



[6年生親子愛校清掃]

10月22日(土)7:00~8:30まで、6年生親子による校庭等清掃活動を行っていただきました。花壇の草取りや樹木等の剪定、側溝清掃など、環境を整えることができました。あらためて、感謝申し上げます。



さわやか あいさつ こころの えがお